
笹間第一小学校・笹間第二小学校

統合準備委員会だより
～ 令和５年４月の統合に向けて ～

笹間第一小学校・笹間第二小学校の統合を円滑に進めるため、令和３年８月30日に「笹間第一小学校・笹

間第二小学校統合準備委員会」が発足し、以後、各専門部会や準備委員会において、統合に関する様々な協
議・調整が進められています。
この「統合準備委員会だより」は、令和５年４月の統合に向けた準備等の取組状況を、保護者や地域の皆

様にお知らせするために発行しています。

◆学校経営部会
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令和４年度第１回統合準備委員会を開催しました。【令和４年４月12日（火）】

令和４年度第１回目の統合準備委員会が４月12日、笹間第一小学校体育館で開催されました。

役員改選や人事異動で新メンバーを迎える中、11月30日の令和３年度第１回準備委員会以降に開催された
４つの専門部会の会議結果等について報告があり、これまでの経過や今後の方向性について、委員全員で確
認しました。今後も随時専門部会を開催し、協議・調整を進めていきます。

（笹一小・浅沼校長と笹二小・小原校長）

会議の結果や経過などについては、花巻市ホームページ（「笹間第一小学校・笹間第二小学校統合準備委
員会の取組」ページ）でお知らせしています。
～お問い合わせは、準備委員会事務局（市教育委員会教育企画課 ℡45-1311）まで

笹間 統合準備委員会 検索
裏面も
ご覧ください。

新委員長は 浅沼清智氏（笹間第一小校長）
新副委員長は 小原 賢氏（笹間第二小校長）

に決定しました。

４月から新メンバーとして準備委員会に加わった委員は、
次のとおりです。（敬称略）
◇笹間第一小学校
校長 浅沼 清智（委員長／学校経営部会長）
教務主任 根澤 倫徳（教育課程部会長）

◇笹間第二小学校
校長 小原 賢（副委員長/学校経営副部会長）
教務主任 柵山 千恵（教育課程部会）
生徒指導主事 髙松 寧（教育課程部会副部会長）
事務職員 佐藤 由香（管理・事務副部会長）
◇笹間地区行政区長会
会長 高橋 光雄

各専門部会から報告のあった会議結果
等の内容は、次のとおりです。

■令和４年度第１回（第５回）会議 【４月８日】

～部会長・副部会長を決定／学校経営計画・まなびフェストの作成／運動着・上履きの方針を検討

・部会長は笹間第一小学校・浅沼清智校長、副部会長は笹間第二小学校・小原賢校長に決定しました。
・学校経営計画・まなびフェストは、９月末までの原案完成を目指し、現在、素案の内容を調整中です。
この素案について、多方面から意見を伺っていくよう準備を進めています。
・運動着については、４月23日の両校PTA総会時にそれぞれ問屋さんがプレゼンテーションを行い、その後、
保護者等の意見を聞きながら、８月までに方針を決定する予定です。
・上履きについても、現行の指定シューズが男女別の２色となっており、これを１色にすることなど、保護
者の意見を聞いて、８月を目途に方向性を決定する予定です。
・次回の学校経営部会の開催は、６月中旬を予定しています。



●子どもたちが通る昇降口から、職員室前のところを舗装の計画に入れな
かった理由は何でしょうか。早急にそれを検討してもらって、実現できるように
要望いたします。
（回答）舗装箇所は、昨年の笹間地区の行政区長会からの要望箇所
に、学校からの「駐輪場南側を拡幅してほしい。」という追加要望を踏まえ
たものです。職員室前については、新たな要望として、学校側と必要性を
検討します。
●舗装の施工は、浸透できる舗装の方が水が溜まらなくなり良いのでは？
（回答）雨水が浸みこむ舗装工法も検討したが、凍結して劣化が早いた
め、勾配をつけて、水たまりができない工法での施工方法としたものです。
●「地域連携部会」は、どのような形で動き出せばいいのか？市役所さんで
いざなっていただきながら、活発な活動にしていただきたい。・
（回答）「地域連携部会」は、学校経営方針の素案が提示される予定
の、次回、６月下旬の準備委員会で設立を予定しています。活動内容は、
地域の皆さんともその方向性について十分御相談させていただきながら、活
発な活動となるよう進めてまいります。

準備委員会では、次のような意見等がありました。

◆教育課程部会

■令和３年度第２回（第５回）会議 【２月22日】

～令和４年度まなび交流学習事業／委員会活動／総合的な学習の時間の方針を確認
※まなび交流学習：両校の児童が一緒に学習や体験を行い、交流を深め合う活動

・令和４年度まなび交流学習は、６月29日（水）、９月７日（水）、11月２日（水）※低学年は「まち探検
」、11月10日（木）※３年生以上５校時「クラブ見学会」の４回を予定します。第１回から第３回までの
中で、「4校時～給食～昼休み～清掃」という時間の交流を各学年1回は設定するよう検討しており、５月
末までに両校で、実施計画の作成を予定しています。

・令和５年度の児童会組織は、両校の児童の意見を聞きながら、方向性を検討します。
・総合的な学習の時間では、笹間第一小学校の４年生が行っている「二分の一成人式」を笹間第二小学校で
も令和４年度に実施します。また、笹間地域の自然、歴史、文化、人材等を改めて確認する機会を設け、
令和５年度計画に反映するほか、両校で取り組んでいる笹間さんさ、田植え踊りは、今後設立予定の地域
連携部会や学校経営部会での検討結果を踏まえながら、教育課程に位置付けていくことを確認しました。

・次回の教育課程部会の開催は、５月を予定しています。

◆ＰＴＡ部会

次回会議（4/26）で
統合時のＰＴＡ会則（案）を検討

・２月８日に開催を予定していた第３回会議は、
新型コロナウイルス感染症の感染拡大により、
開催を延期しました。
・この際に予定していた統合時のＰＴＡ会則
（案）などについては、４月26日（火）の令和４年度第１回（第３回）会議で検討するほか、その後の会
議では、スクールバス・タクシーの運行案等の検討を予定しています。

◆管理・事務部会

■令和３年度第２回会議 【３月28日】

～スケジュール（案）／文書の管理／備品等の移設の方針を確認

・笹間第二小学校からの備品等のリスト作成から引っ越しまでの作業スケジュール（案）を確認しました。
・また、移管文書する文書や廃棄する文書の選定や耐火書庫の移設方法などについて検討しています。
・次回の管理・事務部会の開催は、６月下旬の準備委員会開催前を予定しています。

教育委員会から「笹間第一小学校・
駐車場舗装整備の概要」を報告

◆笹間第一小学校の来客用（職員）駐車
場と給食調理場までの未舗装部分は、統
合後のスクールバス等の乗り入れのほか、
雨天・降雪時の児童等の歩行、給食車両
等の通行に支障がでないよう、令和４年
度において、アスファルト舗装として整
備します。
（給食センター北側の来客（職員用）駐
車場のほか、校門から校舎まではグラウ
ンド側の側溝部分まで駐車場面積を拡幅
し舗装整備します。）
◆作業は、７月下旬から８月までの夏休
み中を予定しています。


